



## SOCIEDAD

GALARDONES ANUALES 'LA MAGIA DEL TALENTO'

# Premio al médico que da cita a los pacientes para tomar café

El hematólogo Fernando Escalante, del Hospital de León, es uno de los tres finalistas seleccionados por el Grupo Español de Pacientes con Cáncer para ser reconocido como profesional de la salud más relevante en el ámbito oncológico. En el proyecto 'Café con tu hematólogo' que impulsa como voluntario de Alcles, participan dos veces al mes una veintena de pacientes y familiares que buscan respuestas a sus dudas e inquietudes..



El doctor Fernando Escalante, en el centro con camisa azul, con el grupo de pacientes que participa en el proyecto 'Café con tu hematólogo'. MARCIANO PÉREZ -

CARMEN TAPIA | LEÓN

11/04/2019



Esfuerzo, perseverancia, talento, implicación y compromiso. El Grupo Español de Pacientes con Cáncer ha elegido como finalista de los premios anuales 'La magia del talento' al programa 'Café con tu hematólogo' que desde hace dos años dirige el especialista del Hospital de León, Fernando Escalante, asesor médico de la Asociación de Lucha contra las Enfermedades de la Sangre (Alcles). Escalante celebra reuniones quincenales con los pacientes «para aclarar todas las dudas que no nos da tiempo a resolver en las consultas del Hospital», explica el hematólogo, que hoy acudirá al Ateneo de Madrid para recibir el reconocimiento. Además de Escalante, el Grupo Español de Pacientes con Cáncer ha seleccionado otras dos iniciativas de profesionales de todo el país y elegirá entre las tres al especialista de la salud más relevante en el ámbito oncológico.

## ÚLTIMA HOR

14:44 h // El campus universitario de León acogerá en otoño las primeras pruebas de vehículos autónomos interconectados de uso industrial

14:26 h // La Liga lanza un cortometraje para la lucha contra el racismo

14:00 h // La Audiencia Nacional juzgará en septiembre a 47 miembros del 'frente de cárceles' de ETA

13:56 h // Omar al Bashir, un dictador expulsado

[Ver más noticias](#)



## SOCIEDAD

Escalante, después de terminar las consultas en el Hospital de León, se vuelca con la asociación como voluntario. «Dedico esta hora los miércoles para estar más cerca de los pacientes. Estoy a caballo entre la escuela nueva y la antigua, la que compagina experiencia y el diálogo directo con el paciente y el uso de las nuevas tecnologías».

En las sesiones, con café y pastas, el hematólogo ofrece a los pacientes y sus familiares la oportunidad de expresar sus miedos, reivindicaciones y experiencias. En la reunión de este miércoles surgen preguntas sobre cuidados de familiares, caída de pelo, incompatibilidad de Rh en el embarazo y reiki. La asociación, que ofrecía talleres de reiki, ha decidido retirarlos al ser una terapia incluida en la lista de las pseudociencias. «Pero cada uno probamos nuestras terapias para encontrarnos mejor. El tratamiento oncológico es lo primero, pero luego se pueden emplear otros métodos para paliar los efectos», sostiene una de las participantes. El grupo intercambia experiencias y pone sobre la mesa alternativas a diferentes efectos secundarios de los tratamientos.

«Los pacientes demandan de mí información, complicidad y respuestas. El grupo está abierto a todas las personas que quieran venir», asegura el especialista.

«Nunca sabemos de qué vamos a hablar. Llevo en estas reuniones desde la primera que se convocó hace dos años. Siempre se resuelve alguna duda», explica José Alija, uno de los pacientes participantes.

Por las consultas externas del

servicio de Hematología Clínica del Hospital de León pasan cada año 10.200 personas, de las que 1.100 son nuevos pacientes. Otro millar (925) reciben tratamiento de quimioterapia. Después de diez años desde su puesta en marcha, el Hospital de León ha realizado 120 autotrasplantes de médula.

«Intento acompañarles, Si son jóvenes su máxima preocupación es poder ver crecer a sus hijos, no sufrir y no hacer sufrir a los suyos», asegura Fernando Escalante.

En los dos años de reuniones algunas preguntas se repiten porque los pacientes que se incorporan tienen los mismos miedos que los más veteranos. «Esto no es un gabinete de segunda opinión médica, sólo para preguntar dudas sobre cosas médicas y paramédicas», explica el hematólogo al inicio de la reunión.

**2** Premio al médico que da cita a los pacientes para tomar café

**3** Consulta el tiempo de Semana Santa en León 2019

**4** Los ruidos de un pub del Húmedo pueden costar año y medio de cárcel a seis varones

**5** Doble refuerzo para la Deportiva: Zarzo y Lozano ya entrenan con el equipo blanquiazul

León 0/13°C

Buscar tiempo en otra localidad

*p.ej. Astorga*

IR



## SOCIEDAD

prevención...

«Venir me da paz ya tranquilidad», dice María Violén Mateos que se sometió a un trasplante de médula hace cinco años. «Cada uno contamos nuestra historia y se tenemos dudas nos la resuelve. Aquí el jefe (en referencia a Escalante) me da optimismo cuando me siento más decaída».

Sobre la mesa hay bombones, rosquillas y café. «Animo a mis compañeros a que se sumen a esta iniciativa porque mejora la manera de hacer medicina y mejorar en empatía. También necesitamos más voluntarios».

El XXXVI Congreso Regional de la Sociedad Castellano Leonesa de Hematología y Hemoterapia, que se celebró en Carrión de los Condes el año pasado, Alcles expuso este programa, y otras asociaciones de pacientes nacionales y autonómicas lo impulsaron en sus ciudades al verlo relevante.

‘Café con tu hematólogo’ contribuye al reconocimiento público de un trabajo «anónimo y necesario», defienden el Grupo Español de Pacientes con Cáncer.

COMENTA ESTA NOTICIA (1)

### LO MÁS LEÍDO

El lujo, nuevo huésped del palacete de Ordoño

La minería metálica abre una nueva oportunidad de futuro par...

El Cristo repudiado por las monjas

El primer taxi eléctrico Model 3 de España circula por Ponfe...

Interior refuerza las medidas antiterroristas por la coincid...

El Plantío se blindo para el derbi Burgos-Cultural

STROSSLE

### 1 Comentario

COMENTAR



Por **jgomez**

9:24 - 11.04.2019

01

Todo un ejemplo a seguir el del Dr. Escalante y que sirva para crear "escuela médica". Mis felicitaciones por esta excelente iniciativa.

Denunciar



## SOCIEDAD

Email

Contraseña

Recordarme

**ACCEDER A MI CUENTA**

 **Accede con tu cuenta de Facebook**

Si **no tienes cuenta de Usuario registrado** como Usuario de Diario de León

Si **no recuerdas o has perdido tu contraseña** [pulsa aquí](#) para solicitarla



[Quiénes somos](#) · [Contacto](#) · [Suscripciones](#) · [Mapa del sitio](#) · [Aviso legal](#) · [Política de cookies](#) · [Publicidad](#) · [RSS](#)



© COPYRIGHT EL DIARIO DE LEON S.A.

Carretera León-Astorga, Km. 4,5 24010. Trabajo del Camino (León) España  
CONTACTE CON NOSOTROS: [diariodeleon@diariodeleon.es](mailto:diariodeleon@diariodeleon.es)

DIARIO DE LEÓN, S.A. se reserva todos los derechos como autor colectivo de este periódico y, al amparo del art. 32.1 de la Ley de Propiedad Intelectual, expresamente se opone a la consideración como citas de las reproducciones periódicas efectuadas en forma de reseñas o revista de prensa. Sin la previa autorización por escrito de la sociedad editora, esta publicación no puede ser, ni en todo ni en parte, reproducida, distribuida, comunicada públicamente, registrada o transmitida por un sistema de recuperación de información, ni tratada o explotada por ningún medio o sistema, sea mecánico, fotoquímico, electrónico, magnético, electro óptico, de fotocopia o cualquier otro en general.

**Edigrup Media:** [Diario de León](#) | [Diario de Valladolid](#) | [El Correo de Burgos](#) | [Heraldo-Diario de Soria](#)

